



まちのあしたをデザインする

市民協働最前線

File 6

まちづくり協議会(住民自治協議会)は、地域で活動するさまざまな主体のネットワーク組織です。その内容は、それまでの地域活動を発展させたものや、その土地ならではのアイデアにあふれたものです。活動の一端を、二つの協議会から紹介してもらいます。

まち協
自治協

Q&A

Q 協議会では、どんな活動をしているの？

A 地域によって、活動内容はさまざまですが、ごみ拾いなどの環境美化活動、グラウンドゴルフなどの交流イベント、健康維持・介護予防のための体操や講座、小学校と連携しての行事、防災訓練や救急救命講習、防犯ボランティア、広報紙の発行などが、多くの地域で行われています。そのほか、特色のある取り組みとして、料理教室、地域産業研究、結婚相談、伝統芸能継承、ボランティア育成などを行っている地域もあります。

Q どうやって参加者を集めているの？

A 多くの協議会では、広報紙を発行し、その年度の活動予定や、イベントの開催状況などをお知らせしています。また、地域の皆さんに参加を呼び掛けるイベントは、その都度、回覧でお知らせしています。みんなで参加して、地域を盛り上げましょう！



それぞれの思いを
まちづくりに

皆さんが住んでいる地域をもっと良くしていくことに、あなたが持つ能力が生かせるはずですよ。

一人ひとりが出来ることは限られていても、それぞれが持つ知識や特技がつながることで、地域の課題を解決できるかもしれません。

無理のない範囲で、できるコトを持ち寄って、地域のためにできるコトを一緒に考えませんか？

みんなが一緒になつたら、相乗効果も加わり、きっと1+1が2以上の力になるでしょう。

お近くの市民活動支援センターまたは、お住まいの地域のまちづくり協議会(住民自治協議会)役員まで、お気軽にご相談ください。

- 佐原市民活動支援センター ☎(50)1213
- 小見川市民活動支援センター ☎(82)1116
- 山田市民活動支援センター ☎(78)2116
- 栗源市民活動支援センター ☎(75)2112



呼び掛け合ってつながりを

福田小学校区まちづくり協議会

設立年月・平成28年9月
会長・伊能 孝明(福田)



協議会事務局長
齋藤 一夫(本矢作)

福田小学校区は、少子化が急速に進み、地域の行事や活動が少なくなり、住民同士の交流が次第に薄れていました。そんな中、協議会が設立されましたが、なかなか軌道に乗りませんでした。

そこで、幅広く積極的に参加してくれるようお願いすると、力強い協力者が集まりました。出てくる意見も多彩になり、地域の状況(少子高齢化など)



に見合った活動をと、「講座や教室を開く」「小学校の行事・PTA事業を協議会がバックアップし、そこに住民が参加できるようにする」など、具体的な活動案がまとまりました。

第1回は、小学校での「昔遊び」です。昔懐かしいベーゴマやおはじきなどが得意な大人と、好奇心いっぱいの子どもが一緒になって楽しみました。また、地域の伝統芸能である「本矢作伊勢神楽」の演舞を見て、実際に体験もしました。教える大人はうれしそうで、子どもたちも生き生きと参加していました。

第2回は講師の講演と実技です。内容は、「介護保険制度の活用について」「膝痛・腰痛予防のための健康体操」です。みんなが関心を持っている題材だったので、多くの参加があり、充実した時間を過ごせました。

これからも、みんなで呼び掛け合っ
て、楽しく充実した活動を実施し、住民のつながりを深め、より良い地域を
目指していきたいと思えます。

地域づくりは仲間づくり

小見川西地区自治協議会

設立年月・平成27年12月
会長・圓藤 弘典(虫幡)



協議会会長
圓藤 弘典(虫幡)

小見川西地区自治協議会の前身は、小見川西地区連絡協議会であり、長年道路愛護活動や青少年の育成などの活動を展開してきました。特に、小見川西地区は、旧神里村の時代から次代を担う子どもたちの教育に熱心な地域であり、PTA活動の支援をはじめ、小

学校行事への協力を積極的に実施してきた歴史があります。

本協議会が、事業を実施していく中で最も重視していることは、「地域活動を担う人づくりの展開」です。既存の活動団体のみならず、新たに、さまざまな視点や考え方を持つ人材が積極的に地域活動に参加できるよう、活動に対する支援を進めています。

既存団体の継続的な活動支援としては、「木内神楽保存会」の後継者育成や清水子ども園を中心に活動する子育て支援グループ「おひさま」の地域活動への支援などを行っています。

新たな団体としては、定年退職した地域の仲間で結成された「西地区友の会」の活動支援をしています。この団体は、小学校の環境整備を主体に草刈りや剪定作業を実施しており、今後、活動する仲間が増えていくことを期待しています。

本協議会では、このような団体が活動しやすい地域づくりを積極的に進めていきたいと考えています。

